

Bremen, den 19. Aug. 63

meine liebe Margot!

O du hast allen Grund bist auf mich zu sein,  
so stiefmüllerisch habe ich doch mit dirchen behandelt. Dies  
liegt mir sie ein Druck auf dem Herzen u. ich möchte sie  
in alten Zeiten noch los werden. Hoffentlich lebst du mit  
mirzern ehrlich biss, aber dies Jahr war für mich recht an-  
strengend, denn von Februar bis September hatte ich hier in  
meiner kleinen Wohnung immer 1 od. 2 braune Kinder u.  
manchmal noch die Antler mit dazu, u. dann kommt  
man ja zu gar nichts. In den Sommerferien waren wir  
allerdings wieder in Jugoslavien wo es uns immer so  
gut gefällt. Die kleine Gudi ist jetzt noch bei ihrer Mutter  
in Hamburg, aber das arme Kind hat mir leid, da sich nie-  
mand um sie kümmert, denn meine Tochter ist von mor-  
gens 4 - abends 4 im Geschäft, u. das Kind sich selbst über-  
lassen. Letzten Ofters hatte sie schon auf die hohle Schule kom-  
men müssen, doch da niemand mit ihr lernt, sind die Lei-  
stungen auch verschwunden. Hammlies ist noch im Internat der  
Waldorfschule. Wenn sie auf die Haarschule wäre, hätte sie Ofters  
die mittlere Reife u. könnte abschneiden, doch in der Waldorfschule  
müssen die Kinder 12 Jahre gehen um ihr Abgangsprüfung zu  
bekommen, u. hat sie noch 4 Jahre vor sich. Das ist für  
mich auch eine Belastung, da ich ja ganz für sie sorge.

Hier gäbt es nicht unterschiedlich, wenn ich allein bin, natürlich sehr viel besser. Ich merke auch daß ich keine so mehr bin. Wie gäbt es Dir denn mein liebster, Deinen reizenden Tochter, Schneegesohnen u. nicht zu vergessen der (heißt sie nicht) Rosa? Nun Du warst im Sommer natürlich hoch Da viel bei Heiner Stöckler in Köln, wirst Du auch wieder in Angelonia? Genügs hast Du doch viel mit den Ausstellungen zu tun, u. noch viel herum, oder läßt Deine Gesundheit das nicht zu. Werst Du Weihnachten in Stuttgart feiern? Dies Jahr wollen meine Tochter die Kinder u. ich in St. Augustenberg im Hang zu Weihnachten sein. Ich freue mich, daß es wohl weisse Weihnachten gibt, es kann ist die Landschaft dann so wunderbar s. z. können die Kinder schon sehr laufen, während wir ohne Spaziergänge machen. Meine freie Zeit füllt ich seit längerer Zeit damit aus, daß ich ältere Leute betreue, was nicht immer ganz leicht ist. Doch dabei vergesse ich auch in Kürze mein Tennispielen nicht, was mir noch immer und Freude macht. Ich habe mit der Zeit einen sehr großen Freundschaftskreis bekommen u. könnte ich jedem Tag anders hingehen, doch ich bin oft gern zu Hause, wenn ein lokales Radio-Programm ist. Doch nun will ich für heute aufhören, u. Dir versprechen öfters von mir hören zu lassen.

Nun u. keinen Grüßen wünsche ich ein gesegnetes Weihnachtsfest u. ein glückliches u. gesundes Jahr 1964.

Um aller fr. Freundschaft

seins Dein Baumeister.